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ИНТЕРВЬЮ

ИНТЕРВЬЮ

«ДОСТИГНУТЫ ВСЕ ПОКАЗАТЕЛИ РОСТА 

Guide: Как заканчивается 2018 год для Тюменской 
области? Что стало ключевым событием для региона?
Александр Моор: 2018 год мы прошли очень непло-
хо. Все основные показатели демонстрируют позитив-
ную динамику. Активная инвестиционная политика 
позволила региону занять позицию лидера националь-
ного рейтинга состояния инвестклимата. Это можно 
назвать основным индикатором эффективности рабо-
ты всей большой тюменской команды: и бизнес, 
и общественность, и власть, и жители — все внесли 
свой вклад в общее дело. В инвестиционном портфеле 
области свыше 700 проектов. Их реализация позволит 
создать более 30 тыс. рабочих мест. К числу позитив-
ных тенденций можно отнести и рост реальной заработ-
ной платы на 8,6% по итогам восьми месяцев 2018 года 
и реальных денежных доходов на 3,2%. Важно, что 
достигнуты все показатели роста заработной платы, 
предусмотренные «майскими указами» президента. 
G.: Какие отрасли промышленности по итогам года про-
демонстрировали значительный рост?

А.М. :  Промышленный рост — итог многолетней 
системной командной работы, результаты которой 
нельзя получить за один год. Мы двигаемся по всем 
направлениям. Очень важно, что мы развивали тради-
ционную для Тюменской области отрасль — добычу 
углеводородов. Крупные российские нефтегазовые 
компании сегодня ведут добычу в Уватском районе. 
СИБУР реализует уникальный проект на тобольской 
площадке, и мы надеемся, что потенциал этой площад-
ки будет использоваться этой же компанией для созда-
ния новых производств по более высокому переделу 
продукции. Активно развивается агропромышленный 
комплекс. Для нас это важно не только с точки зрения 
социальной стабильности на селе, но и тех возможно-
стей, которые с 2014 года у нас открылись по импорто-
замещению и развитию экспорта. 
G.: Как будет развиваться агропромышленный ком-
плекс?
А.М.: Это очень перспективное направление. Для нас 
важно сейчас не просто заниматься выращиванием 

зерна, производством молока и мяса. Мы должны уйти 
в глубокую переработку. Только там максимальная 
добавленная стоимость. И, по возможности, отдельной 
задачей я ставлю расширение экспорта. Это непросто, 
но тот, кто не будет стоять на месте, а будет «включать 
голову», сможет на этом направлении серьезно зара-
ботать. Очень важно сегодня понимать: те отрасли, 
в которых мы считали, что только тратим деньги, могут 
приносить деньги. 
G.: О каких отраслях идет речь?
А.М.: Первое — научно-образовательный центр, соз-
дание знаний и их капитализация. Второе направление, 
которое пока не развито, но во всем мире развивается 
быстрее, чем все остальные, — медицинский туризм. 
Я считаю, что сегодня на нашу медицину нужно смо-
треть как на отрасль, которая при грамотном управле-
нии станет экспорто ориентированной. По соотношению 
цены и качества мы, с учетом курса мировых валют, 
можем быть конкурентоспособными. Кроме того, у нас 
есть хороший задел — федеральный нейрохирургиче-

ский центр, а в ближайшее время мы построим совре-
менный онкологический центр. При этом мы сейчас 
говорим не только о лечении. У нас есть очень мощные 
ресурсы, связанные с реабилитацией и рекреацией. Это 
минеральные воды, лечебные грязи, которые даже 
включены в список ЮНЕСКО, есть еще интересное 
направление — лечебная нефть, которую мало знают, 
но состав которой еще лучше, чем нафталановая нефть 
в Азербайджане. Если мы научимся все это упаковы-
вать в один продукт и сможем правильно его предста-
вить не только на российском рынке, но и на рынке 
стран СНГ и дальнего зарубежья, то при планомерной 
среднесрочной работе (я понимаю, что это не год и не 
два) мы вполне могли бы стать конкурентоспособными.
G.: Регион готов к реалиям «цифровой» экономики?
А.М.: Цифровые технологии — уже не завтрашний, 
а сегодняшний день. Они активно внедряются в Тюмен-
ской области. Единые информационные системы дей-
ствуют в сфере образования, здравоохранения, соци-
ального обеспечения, ЖКХ, транспорта и т.д. Цифро-

ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ, ПРЕДУСМОТРЕННЫЕ 
“МАЙСКИМИ УКАЗАМИ” ПРЕЗИДЕНТА»  ГУБЕРНАТОР 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСАНДР МООР В ИНТЕРВЬЮ РАССКАЗАЛ, ЧТО СТАЛО ВАЖНЫМ 
СОБЫТИЕМ ДЛЯ ЭКОНОМИКИ РЕГИОНА В 2018 ГОДУ, С КАКИМИ ОТРАСЛЯМИ НУЖНО РАБОТАТЬ 
СЕЙЧАС, ЧТОБЫ В БУДУЩЕМ ПОЛУЧИТЬ ОТДАЧУ, И ЧТО ДЕЛАТЬ С МЭРАМИ ГОРОДОВ, КОТОРЫЕ 
ЗАНИМАЮТ ПОСЛЕДНИЕ МЕСТА В РЕЙТИНГЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ. ОКСАНА ВЛАДИМИРОВА
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